



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebes Kollegium!

Im Verlaufe eines Schuljahres haben wir am Stoppenberg eine Reihe besonderer Anlässe, die Jahr für Jahr intensiv vorbereitet und mit großem Engagement durchgeführt werden. In die Reihe dieser besonderen Veranstaltungen gehört auf jeden Fall der Weihnachtsmarkt. Am Freitag vor dem 1. Advent verwandelt sich unsere Schule in einen riesigen Weihnachtsmarkt voller bunter Angebote. Die Schule trägt ein vorweihnachtliches Gewand, in der Aula steht ein riesiger Weihnachtsbaum, die typischen Düfte liegen in der Luft, Kaffee und Kuchen stehen bereit, auch Herzhaftes wird angeboten. Aufgeregte Schülerinnen und Schüler werden, wie in jedem Jahr, Plätzchen und Kleinigkeiten anbieten, viele Gäste werden stolz mit einem kunstvollen Adventsgesteck und anderen Dekorationsobjekten den Stoppenberg

wieder verlassen. Und zwischendurch, im Getümmel rund um die Aula, wird es wieder manch unverhoffte erfreuliche Begegnung geben. Traditionell suchen Ehemalige am Termin des Weihnachtsmarktes den Weg zu ihrer alten Schule, neugierig auf Veränderungen und voller Geschichten aus dem „echten Leben“.



© Marcus Becker

Eine große Verbundenheit wird an diesem Tag spürbar, eine Verbundenheit der Ehemaligen zu ihrer alten Schule, aber auch eine Verbundenheit unserer aktiven Elternschaft zu unserer Schule, denn schon Wochen im Voraus beginnen die Arbeiten für viele Stände, die im Rahmen des Weihnachtsmarktes zu sehen sind.

In diesem Jahr wird es ein besonderes musikalisches Highlight geben, Andeutungen habe ich schon in einem der letzten Newsletter gemacht. Heute werde ich nicht mehr verraten, heute lade ich herzlich ein, am Freitag, den 27. November 2015, ab 13.00 Uhr, den Stoppenberg zu besuchen, um den Weihnachtsmarkt 2015 zu genießen!

Allen Aktiven danke ich an dieser Stelle für die umfangreichen Vorbereitungen und dafür, dass sie unserer Schule an dieser und vielen anderen Stellen immer viel Zeit widmen! Dankeschön!!

Grüße vom Stoppenberg

Rüdiger Göbel, Schulleiter

Vier Fröhschichten zum Advent 2015: Start am 26.11.2015!



4 Fröhschichten
für die Adventszeit 2015

Immer am Donnerstag:
26.11. / 3.12. / 10.12. / 17.12.

Start ist um 7.20 Uhr im COM-Gebäude
mit einer kurzen Andacht
anschließend gibt es ein kleines Frühstück

Auch in diesem Jahr bieten die Schulseelsorger des Schulzentrums wieder eine besondere Einstimmung auf das Weihnachtsfest: Schüler, Eltern und Lehrer sind eingeladen, an den vier Donnerstagen vor den Weihnachtsferien unter dem Motto „Hier und jetzt?“ den Tag außergewöhnlich zu beginnen. Um 7.20 Uhr findet an folgenden Terminen jeweils eine Fröhschicht im COM-Gebäude statt: Am 26.11.2015, 3.12.2015, 10.12.2015 und 17.12.2015. Im Anschluss an die kleine Andacht gibt es Gelegenheit zum Frühstück im Bistro der Sekundarschule.

Organisatorische Hinweise zum Weihnachtsmarkt

Am Freitag, den 27.11.2015, findet von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr der Weihnachtsmarkt statt. An diesem Tag gilt nicht der Kurzstundenplan. Die erste bis vierte Unterrichtsstunde findet ganz normal statt. Ab 13.00 Uhr wird der Weihnachtsmarkt offiziell in der Aula eröffnet. Es wird kein Mittagessen ausgegeben. Die Schülerinnen und Schüler aller Klassen und Jahrgangsstufen sind über ihre Klassen- bzw. Stufenleitungen zu bestimmten Aufgaben eingeteilt.

Lehrerkonferenz am 01. Dezember 2015

Am 01.12.2015 findet eine Lehrerkonferenz statt. Es gilt nicht der Kurzstundenplan, der Unterricht endet nach dem Mittagessen, die Neigungsgruppen entfallen, der Nachmittag gilt als Studiennachmittag.



Elterndialog am 24.11.2015 mit Dr. Stefan Nacke



Für den Elterndialog im Schulzentrum am kommenden Dienstag wurde Herr Dr. Stefan Nacke als Referent gewonnen. Er ist Autor im Kirchenmagazin BENE und hat sich ausführlich mit dem Wandel in den Familien befasst. Davon ausgehend setzt er sich mit der Frage auseinander, inwieweit Kirche dem rasanten Wandel des Familienbildes überhaupt noch folgen kann. Unter dem Titel „Familie – Anspruch und Wirklichkeit“ sind alle Eltern des Schulzentrums herzlich eingeladen, an dieser Veranstaltung, die am 24. November 2015 um 19.00 Uhr im Musiksaal stattfindet, teilzunehmen. Vielen Dank an Frau Altenbeck und Herrn Hogrebe, die diese Veranstaltung planen und begleiten.

Für den Elterndialog im Schulzentrum am kommenden Dienstag wurde Herr Dr. Stefan Nacke als Referent gewonnen. Er ist Autor im Kirchenmagazin BENE und hat sich ausführlich mit dem Wandel in den Familien befasst. Davon ausgehend setzt er sich mit der Frage auseinander, inwieweit Kirche dem rasanten Wandel des Familienbildes überhaupt noch folgen kann. Unter dem Titel „Familie – Anspruch und Wirklichkeit“ sind alle Eltern des Schulzentrums herzlich eingeladen, an dieser Veranstaltung, die am 24. November 2015 um 19.00 Uhr im Musiksaal stattfindet, teilzunehmen. Vielen Dank an Frau Altenbeck und Herrn Hogrebe, die diese Veranstaltung planen und begleiten.

Informationen zur Facharbeit für die Stufe Q1

Am kommenden Mittwoch, 25.11.2015, findet in der 4. Stunde eine Information für die Schülerinnen und Schüler der Stufe Q1 statt. Gemäß der Ausbildungs- und Prüfungsordnung für die Gymnasiale Oberstufe ersetzen sie im kommenden Halbjahr eine Klausur durch eine Facharbeit. Einzelheiten zur Facharbeit, die für viele Schülerinnen und Schüler eine echte Chance zu einer ersten kleinen „wissenschaftlichen Ausarbeitung“ ist, werden am kommenden Mittwoch erläutert. Vielen Dank an die beteiligten Kolleginnen und Kollegen!



Hörtest für die Klassen 9 am 30.11.2015



Hören die Schülerinnen der Klassen 9 besonders schlecht? Keine Ahnung. Es gibt keinen konkreten unterrichtlichen Anlass für die Durchführung des Hörtests in der Jahrgangsstufe 9, der am 30.11.2015 stattfindet. Der Test ist Teil unserer Bemühungen zur Unterstützung der Elternhäuser zur frühzeitigen Erkennung gesundheitlicher Probleme. Selbstverständlich ist die Teilnahme freiwillig. Vielen Dank an Frau Thiesbrummel für die Organisation und Begleitung der Veranstaltung.

Schnuppertage für Quereinsteiger in die gymnasiale Oberstufe ab 30.11.2015

Interessenten aus Haupt- und Realschule des Schulzentrums dürfen ab dem 30.11.2015 in die Stufe EF hineinschnuppern, um einen ersten Eindruck davon zu bekommen, wie das Leben in der Oberstufe organisiert ist. Interessenten melden sich bitte über ihre jeweilige Schulleitung an.



Teil-Lehrerkonferenz am 14.12.2015



Am Montag, den 14.12.2015, wird es für Teile des Lehrerkollegiums eine Konferenz geben, in der die Schülerinnen und Schüler im Mittelpunkt stehen, die seit einigen Wochen als Seiteneinsteiger unsere Schule besuchen. Aus diesem Grund schließt der Unterricht nach dem Mittagessen, es finden jedoch keine Kurzstunden statt. Der Nachmittag gilt als Studiennachmittag, die Neigungsgruppen entfallen, die Probentermine mit der Musikschule für die Mitglieder der Big Band finden jedoch statt.

Und zum Schluss wie immer der aktuelle Stoppenberger Kalender

Änderungen sowie alle Ergänzungen sind wie immer gelb unterlegt, damit wir den Überblick nicht verlieren: <http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de/cms/aktuell/kalender.pdf>



Newsletter verpasst? Kein Problem, besuchen Sie unser [Newsletterarchiv!](#)

Herausgeber:
Gymnasium am Stoppenberg
Tagesheimschule des Bistums Essen
R. Göbel OSiD i.K., Schulleiter
Im Mühlenbruch 49/51
45141 Essen

Kontakt:
Tel.: 0201-83100-3
Fax: 0201-83100-42
Mail: sekretariat.gas@bistum-essen.de
www.gymnasium-am-stoppenberg.de
Öffnungszeiten Schülerbüro : 7-16.30 Uhr

Verantwortlich für die Richtigkeit der Mitteilungen der SV sind die Mitglieder der Schülervertretung.